FONTAINE

L'olympisme à l'honneur au collège Gérard-Philipe

À l'occasion de la Semaine olympique et paralympique du 1er au 6 février, le collège Gérard-Philipe organise un parcours d'initiation revisitant les Jeux olympiques depuis 1896 jusqu'aux futurs Jeux olympiques de Paris en 2024. Cet évènement a été possible grâce à la Casden, banque coopérative de la fonction publique, qui a mis à disposition du collège une exposition sous la forme de grandes affiches. Celle-ci s'inscrit dans le programme "Histoire, sport et citoyenneté" et a été conçue par le groupe de recherche Achac et un conseil scientifique d'une trentaine de chercheurs, pédagogues et universitaires sous la direction de Nicolas Bancel et Pascal Blanchard. Elle soutient la promotion des valeurs de l'olympisme et du sport à l'école. Philippe Rego et Didier Bourgery, délégués Casden, se sont mobilisés pour que le collège Gérard-Philipe soit bénéficiaire de cette exposition inédite qui va parcourir le monde scolaire jusqu'aux Jeux de Paris en 2024.

Des parcours d'orientation

Damien Bouillac, responsable de la section sportive basket à Gérard-Philipe, a réalisé un parcours d'orientation pour toutes les classes du collège à partir de l'exposition. Regroupés en duo, les élèves travaillent sur des questionnaires mettant en exergue les récits hors-norme de



Damien Bouillac (à droite) a conçu un parcours d'orientation à partir des 30 panneaux prêtés par la Casden.

sportif.ve.s qui ont marqué leur époque tant par leur performance que par leur impact sociétal. Les collégiens doivent répondre à des questions telles que "Pourquoi associe-t-on la valeur flair play à l'escrimeuse Judy Guiness lors des jeux de 1932 ?" ou encore "Quels peuples réconcilie la sprinteuse Catherine Freeman lors des Jeux olympiques de Sydney en 2000 ?". En lien avec l'exposition, les professeurs d'histoire et Valérie Moog, documentaliste, vont également mettre en place, dans les semaines à venir des travaux d'étude permettant de faire des liens avec les programmes d'histoire, particulièrement pour les niveaux quatrième et troisième.

Dans le cadre du projet Génération 2024, le collège Gérard-Philipe a remporté le challenge de la Semaine olympique et paralympique 2021. Dans les pro-



chains mois, l'établissement accueillera Ophélie David, athlète de haut niveau. Cette skieuse de ski cross, licenciée au Ski club de l'Alpe d'Huez, viendra témoigner de sa discipline et des enjeux de la compétition à haut niveau.

Les élèves de Gérard-Philipe sont donc sensibilisés tant à l'histoire de l'Olympisme qu'à la Grande Histoire du XX° siècle.

01